



## La Bourse NUFFIELD financée pour la première fois par FGE

Qui aurait pensé que William Richard MORRIS (1877-1963), ayant fait fortune dans l'automobile (MORRIS et MG) et anobli en 1938 avec le titre de Baron NUFFIELD, serait à l'initiative du départ autour du monde de l'élevage de Justine DUTHEIL, la candidate retenue par FGE comme lauréate de la Bourse NUFFIELD 2013.

Originaire de Bretagne et en projet d'installation en élevage ovin dans l'Ain, Justine va pendant un an, visiter les grands pays d'élevage avec un projet d'étude grâce à la Bourse de 20 000 euros financée pour la première fois par France Génétique Elevage (FGE).

Michel PIVARD (boursier en 1989), éleveur dans l'Ain Président des organisations d'élevage de Ceyzériat, de la Chambre d'Agriculture de l'Ain et de FIEA, parlent de l'utilité de cette bourse : "Bénéficiaire de cette expérience, c'est la possibilité d'avoir une ouverture sur le monde agricole et le monde de l'élevage en profitant des expériences des pays visités. Pour ma part j'ai mis à profit cette expérience unique pour, par exemple, être l'un des premiers éleveurs à mettre en place un schéma de croisement 3 voies (Prim'Hosstein, Montbéliarde, Pie Rouge) dans mon élevage. Mais aussi pour me constituer un réseau qui a permis à la délégation conduite par l'APCA en Nouvelle-Zélande l'an dernier, de visiter les installations de FONTERRA, interdites à tous visiteurs habituellement. Comme l'UNCEIA lors de son Assemblée générale

et FGE dans son plan stratégique, l'ont exprimé, l'avenir de la génétique française passe par un développement international.

Les australiens l'ont d'ailleurs bien compris avec chaque année 15 à 20 boursiers NUFFIELD, futurs responsables d'organisations agricoles australiennes, qui se créent un réseau international, car c'est en connaissant les hommes que l'on apprend à travailler avec eux."

Cette bourse NUFFIELD créée en 1947, permet à de jeunes agriculteurs d'étudier les pratiques agricoles les plus performantes dans le monde et de mieux comprendre le contexte agricole international. Destiné à l'origine au Royaume-Uni et aux pays du Commonwealth, ce programme concerne aujourd'hui 8 pays, dont la France depuis 1982. Depuis son origine, la bourse NUFFIELD a permis à plus de 1 000 agriculteurs de découvrir l'agriculture dans le monde. Financée par des partenaires impliqués dans le monde agricole : NUFFIELD France à aujourd'hui 2 partenaires historiques : le Crédit Agricole qui a permis le financement de 30 bourses d'études depuis 1982 et

l'APCA, partenaire institutionnel. Plus récemment, France Génétique Elevage, les Vergers Gazeaux, Chapeau de paille, Bio 3G et Maisadour Semences ont choisi de devenir des partenaires de NUFFIELD France en assurant le parrainage financier de bourses d'études.

Laurent JOURNAUX, secrétaire général de FGE :

"FGE a choisi de financer pour la première fois une bourse NUFFIELD en 2013 car l'ancrage international de nos professionnels doit être amélioré. Pour FGE, c'est un moyen efficace pour inciter de jeunes éleveurs - que nous souhaitons voir devenir de futurs responsables de nos organisations professionnelles - à avoir une ouverture d'esprit à l'international et surtout l'occasion de se créer un réseau professionnel à l'étranger. Les futurs candidats français intéressés par ce type de projet peuvent s'adresser à FGE ou à l'UNCEIA pour les prochains dépôts de candidatures prévus en septembre 2014."

A noter qu'une conférence sera organisée à l'initiative de FGE à l'occasion du prochain SIA à Paris le 25 février 2014.